

EL PODER Y LA PALABRA

02

Darío Villanueva: «La corrección política es una forma de censura sobre la lengua»

En esta conversación con *Nueva Revista*, el exdirector de la Real Academia Española ofrece sus opiniones sobre el lenguaje inclusivo, la corrección política y el uso de la lengua como arma ideológica.

18

La lengua, el otro ejército del nazismo

LTI. La lengua del Tercer Reich (1947), de Victor Klemperer, es un libro esencial a la hora de estudiar el manejo perverso de la lengua. En este artículo se analiza la vigencia de la obra del filólogo alemán.

Por José Manuel Grau Navarro

32

Cuando las armas son las letras

George Orwell se ha convertido en referencia ineludible en el pensamiento político contemporáneo. Aquí se repasan las aportaciones del escritor británico sobre la decisiva relación entre poder y palabra.

Por Enrique García-Máiquez

RENTA BÁSICA UNIVERSAL (PROS Y CONTRAS)

48

¿Una nueva política de garantía de ingresos?

Considera el autor que la renta básica puede ser una propuesta discutible y de difícil aplicación, pero en ningún caso «una ocurrencia excéntrica que no mereza atención».

Por José A. Noguera

68

Los costes ocultos de una renta básica universal

El autor, profesor y economista polaco, reflexiona en este artículo sobre los numerosos inconvenientes que tendría la medida, cuya aplicación supondría o bien «apartarse de la universalidad, o bien apartarse de la incondicionalidad».

Por Arkadiusz Sierón

ÉTICA HOY

74

¿El bienestar económico da la felicidad?

El prestigioso economista Emanuele Felice intenta dar una respuesta en *Historia económica de la felicidad*, obra en la que estudia cómo ha ido cambiando la manera en que el hombre «produce, piensa y vive», y, con ello, su concepto de felicidad.

Por Daniel Capó

NUESTRO TIEMPO

84

El naufragio de las civilizaciones

El escritor libanés afincado en Francia Amin Maalouf indaga en su última obra sobre las causas de la crisis del mundo actual. El autor vislumbra el origen de ese «naufragio» en la problemática política y cultural de Oriente Medio.

Por Benigno Blanco

CUÉNTAME OCCIDENTE

94

El largo viaje de los clásicos hasta el Renacimiento

La historiadora británica Violet Moller intenta explicar en *La ruta del conocimiento* cómo se perdieron y redescubrieron posteriormente en el Renacimiento las ideas del mundo clásico.

Por Emilio del Río

102

Diez lecciones de los clásicos

Piero Boitani asegura que el legado de Grecia y Roma interpela al hombre contemporáneo. Gran parte de lo que somos y de lo que pensamos está en germen en el legado de los griegos y los romanos.

Por Alfonso Basallo

LA HISTORIA MANIPULADA

114

La BBC desarma la versión oficial sobre la Armada Invencible

La versión inglesa del fracaso de la Armada Invencible (1588) está repleta de exageraciones, distorsiones y hasta de «gigantescas mentirijillas», según un nuevo documental de la televisión pública británica.

Por José Manuel Grau Navarro

COMUNICACIÓN Y RETÓRICA

128

«Querer convencer al interlocutor de los puntos de vista propios es connatural al ser humano»

Un libro en homenaje al profesor Miguel Ángel Garrido Gallardo da ocasión para repasar una de las trayectorias más fructíferas de los últimos cincuenta años en el ámbito de la Filología Hispánica.

Por José Manuel Grau Navarro